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　　＜タイプ１＞

［質問・要望・意見］

・個人作業の時間が多く欲しいです。

［感想］

・白州次郎の「私しない」について、自分のために行
動することをしないで、自分を保てるのだろうか？

・白州産の言葉がすごく心に響いた。口だけではなく
実行していかなければならないと強く思った。

・佐藤一斎の言葉「少にして学べば・・・」はなるほど
と思った。

・渡辺崋山の言葉が良かった。この言葉を胸に刻ん
で老いていけたら、すごいおじいちゃんになれそうで
す。

・偉人の言葉は人々の心への影響が大きいというこ
とを実感した。

・タイプ別の夕食前と夕食後の話は当たっていて面
白かった。

・自分に合った偉人を見つけたい。

・偉人の言葉を聞いて、見習わなければいけない点
があった。今回のような授業を組み込んで頂けると
ありがたいです。

　　＜タイプ２＞

［感想］

・石森は仮面ライダーなどの作者で有名です。

・白州次郎物語をテレビで見て、尊敬した。講義でふ
れられて、嬉しかった。

・白州次郎は格好いいと思った。自分もそんな風に
なりたい。松本清張や与謝野晶子らの書き上げた
本の数にも驚かされた。そのバイタリティはどこから
来るのか知りたいと思った。

・岡本太郎など偉人の人達と同じタイプで驚いた。

・著名人からためになる話しをどんどん聞いていき
たいです。

・渋沢栄一について調べたことがあり、怒濤の仕事
量というところには納得した。

・沢山の有名な方々の話が聞けて色々分かった。考
え方が様々だなと思った。

・有名な人達の名言をたくさん聞きました。私には少
し難しく感じました。

・自己分析の結果を基に、授業を組み立てる辺りが
新しく新鮮さを感じた。

・手帳が欲しいと思った。

　　＜タイプ３＞

［質問・要望・意見］

・頭の良い人のプリントも欲しい。家に帰って調べてみ
ます。

［感想］

・渡辺崋山は極端な貧窮で送っていたらしいが、それで
も現在に名を残す有名人になったのはすばらしいし尊
敬できる。

・岡倉天心や横山大観の功績はすばらしく「日本」らしさ
を残してくれたことを嬉しく思った。日本人の「誇り」を忘
れず、生涯勉学にはげんで生きたいと思った。「少にし
て学べば壮にして為すことあり　壮にして学べば老いて
衰えず　老いて学べば　死して朽ちず」すばらしい言葉
だと共感した。

・寺島学長の話は興味深いことが多いので、内容を知
る機会があるのはとても助かる。普段話をしない人と意
見交換ができ有意義だった。

・自分のタイプの有名人がいるのを知ったのでモチベー
ションが上がった。

・いろいろなタイプの人間がいて面白い。

・紹介された偉人を調べたり比べたりして、何かを発見
できたら良いと思った。「実学」についてもう少し深く考え
ようと思った。

・著名な人達の話は、進路を決めていく上でとても影響
を受けると思う。

・「売れる物を作るな。売れない物を作れ」先生がおっ
しゃった言葉が印象に残った。

　　＜タイプ４＞

［質問・要望・意見］

・今日の授業で話したことを図にしてもらえないですか。

・図の授業をしてもらえないですか。楽しみにしています。

［感想］

・白州正子の夫の話が興味があった。特にマッカーサー
の件について知りたくなった。

・日本人もなかなかすごいなと思った。会津八一さんの
名前がめずらしいと思った。

・横山大観の富士をみたことがあるが、とても感動した
のを憶えてる。

・渋沢栄一は経営学の父と思っているので、是非とも先
生の話も含めて知りたいです。

・太宰治が努力型ということにはびっくりした。松本清張
の40歳から700冊も生涯書き続けたのはどういう心理

だったのだろうか？

・性格診断がこんなに奥深いものだと思ってなかっ
た。

・「第３者的（観察者）」同士だったので話し合いが
スローペースだった。

・ ・良い先生を持つということは、とても良いことだ

と痛感した。

・紹介して頂いた中で何冊か読みたい本があった。

・著名人の言葉が心に響いた。

・自分と同じタイプの人と話すのは楽しいけれど、
プライベートで一緒にいても、つまらないと思った。

・偉人の言葉を聞いて、自分の中の意識の面で変
化があったと思う。偉人の言葉を心にとどめて、こ
れからの生活にいかしていきたいと思う。



　　＜タイプ５＞

［質問・要望・意見］

・知らない人の話なのでよく分からなかった。もっと知っ
ている人の話から入って欲しい。

・岡本太郎の話をもっと聞きたかった。

山本五十六が好きなので、その話をしてほしい。

・去年は５と７だった。時間が経つと、性格や考え方も少
しずつ変化していくのかなと疑問に思った。

［感想］

・白州次郎が好きです。「少にして学べば」という言葉は
大変良い言葉と感じたが、「少にして学ばなかった」人
はどう生きるべきかもフォローして欲しかった。

・今日の講義は少し難しいと感じた。

・自分と当てはまってビックリサプライズです。

・毎回為になる話を聞けて楽しい。

・自分と同じタイプの人がこんなにいるのだと驚いた。

・初めて聞いた名前の人ばかりだったが、聞いているう
ちに興味を持った。

・私自身の性格区分は５番だったが、偉人の中に同じよ
うな性格の人がどれ程いるのか気になった。

・先生のお話を誕生日に聞けて良かった。

・知らない人物の説明も聞けて、非常に興味深かった。

・知らない人が多く知識が増えた。偉人が残した言葉に
若干興味がもてた。

・偉人たちは優れた才能の持ち主ばかりだと知った。僕
はまだまだ努力が足りないと感じた。

・いろいろな偉人の話が聞けて良かった。深追していき、
新たな発見や人生観を見つけたい。

・色々な人の話が少しづつだったので、何も残った感じ
がしなかった。

・もっと良い性格の人間になりたい。

・アンケートでも性格別で出てくるのは面白いと思った。
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　＜タイプ６＞

［質問・要望・意見］

・印象に残っている人物に野口英世がいる。取り上げ
て欲しい。

・本物の条件があるとしたら逆に偽物の条件というの
はあるのでしょうか？

・一人一人が偉人のことを調べる課題だと言っていた
が、身近な人でもよいですか？

［感想］

・白州次郎の「私はしない」という言葉に慈愛の精神
があると感じた。

・渡辺崋山という人にとても興味がわいた。

・先生は歴史の知識もかなりあってすごいなと思った。
渡辺崋山は蘭学者で画家でもあり何でもできる。横山
大観は日本人の誇りであると知った。

・グループ毎に分けたアンケートを見て面白いと思っ
た。その中でもタイプの特徴があらわれてた。１．の仰
ぎ見る師匠の名言がよかった。

・タイプ別の夕食会の前後の行動のようなプリントを
毎回ほしいと思った。

・自分のタイプが先週より良く分かった。モデルを決め
るのは面白そうだと思った。

・「少にして学べば壮にして為すことあり」という言葉を
知って、今のうちにたくさん勉強をしておこうと思った。

　　＜タイプ８＞

［質問・要望・意見］

・人物について掘り下げて深く説明して頂けると、もっ
と面白くなると思う。

［感想］

・白州次郎について良く知っている。記念館に、機会
があれば是非行きたい。

・春が来とは違った内容でこれから楽しみです。

・I’m 独裁者!!　なんか嬉しい。

・自分像を把握できた。他にも同じ人がこんなにいる
のかと驚いた。後期の授業は面白そう。

・エニアグラムは意外と当てはまるなと思った。

・先生のしゃべり方も聞きやすかった。

　＜タイプ９＞

［質問・要望・意見］

・後期の講義は図解の話はしないのですか？

［感想］

・白州次郎の話に興味が湧いた。これからもこのよう
なテーマを取り上げながら講義をしてほしい。

・感銘を受けた。言葉や人物についてディスカッショ
ンした。一日一つ新しいものを見つけていきたい。

・タイプ別に座って、まわりの景色が変わって楽しかっ
たです。新鮮味があった。



　　＜タイプ７＞

［質問・要望・意見］

・タイプ別の相性を早く知りたい。

・タイプの中で何か課題を出して、タイプ別で違うか
どうかたしかめたい。

・多摩大生はどのタイプが多いのか気になります。
この授業を取っている人だけでも良いので、エニア
グラム診断を実施し、データを集めて統計を是非取っ
ていただきたい。

・本当の男の「ダンディ－」について教えてください。

先生が今まで印象に残っている名言を教えてくださ
い。

［感想］

・更に詳しく自分の性格を知れたので楽しかった。

・タイプによってアンケートの内容が違って、エニア
グラムはとてもすごいと思った。

・家族全員のもやってみる。エニアグラムがどのよう
に作られたのか気になる。

・アンケートのタイプによっての感想が面白かった。
日本にはたくさんのすごい人がいると思った。ＨＰを
見てもう少し詳しく調べてみようと思った。

・たくさんの偉人の話を聞けて為になった。私ももっ
ともっと頑張って努力していきたい。

・知らない人がたくさんいてビックリした。もっと勉強
しなくてはいけないと思った。

・アンケートにも人の性格が出ているなんて面白い
なぁと思った。

・難しいけれど将来役に立つと思うのでがんばりま
す。

・「人物記念館の旅」本物の条件で知らない人の名
前がたくさん出てきたのでもっと勉強していきたい。

・偉人の紹介はとても面白かった。表も見やすく、自
分で気になった人を見つけやすいと思ったので、Ｈ
Ｐなど見てみたいと思います。

・今回の授業で分かったことは、ダンディとは、「や
せがまん」「スジを通す」という事です。

101008  マネジメントデザインⅡ③　アンケートから　３

・偉人が好きなので、もっと知りたいと思った。横山大
観が好きになった。日本人の心を大切にしたいと思う。

・佐藤一切、会津八一、白州次郎の言っていた言葉は
全て良い言葉だと思った。今の自分に一番必要なのは、
会津八一の「日々新面目あるべし」だと思った。毎回新
しい何かを見つけるようにしたいです。

・自分が今なぜ勉強しているかが分かった。自分がや
りたいことを見つけるためにやるのですね。

・先生はタイプ７だと思います（授業の内容楽しく工夫さ
れているので）１と２にある渋沢栄一のことに興味が湧
いた。もう一度ちゃんと日本史を勉強したくなった。

・「勉強すると成すべき志が決まる」という言葉に惹か
れた。

・日本史が大好きで高校の時の得意科目です。今日の
授業すごく面白かった。一番好きな歴代の首相は石橋
湛山です。尊敬する歴史上の人物は伊能忠敬、尾崎
行雄です。今日の先生のお話を聞いて、再び日本史を
勉強し直したいと思った。

・先生の講義はまるで本を読んでいるかのようでした。
人物像を勉強することはとても重要なことだと思った。
誰かの本でも買って読んでみようと思った。

・先週の感想がタイプ別でとても特徴的であったのが面
白かった。

　　＜タイプ？？？＞

［質問・要望・意見］

・歴史に名の深い人が出てきているので、とても深かっ
た。先生は誰かと似ていると言われたことはありますか？

・もっとメジャーな人の話を聞きたかった。納得しきれな
い部分があるので、授業の始めに質問したいと考えて
ます。

［感想］

・「少にして学べば　壮にして・・・・」とても深い言葉だな
と思った。歴史的な人物の言葉は、ズシッと心にひびく
ようなものが多いと思った。今自分たちが使わない言葉
も重みがあっていい。もっと紹介してほしかった。自分で
も調べてみたい。

・渡辺崋山の「少にして・・・」の言葉がグサッときた。

・どんな人でも師匠がいるのだと改めて確認した。

・松本清張好きです。

・白州次郎の話がおもしろくて勉強になった。またたくさ
ん話を聞きたい。

・佐藤一斉さんの詩には考えさせられた。

・偉人の言葉を大事にしたいと思った。横山大観の話が
印象に残った。

・先週の感想がタイプ別でとても特徴的であったのが面
白かった。

・アンケートから、自分に似た考えの人もいるのかと思っ
た。

・「日々新面目あるべし」今日の講義すごく私には良かっ
たです。

・前回休んでいたので内容が分からなかった。

・他の偉人たちの話を聞きたいと思った。

・ツイッターの中での、上海万博に行った話を見て、とて
もうらやましかったです。

・エニアグラムは奥深いと感じました。何より面白いです。

・自分のタイプが分かるので集中して話を聞けた。また
こういうのをやってほしい。もっと細かくタイプを調べて
みたい。

・人物の記念館を旅したくなりました。

・アンケートの解によって、今後自分がどうすればいい
のかなどもよく理解する事ができて楽しかった。もっと
普段話さない人と話し、意見などの交換をして、授業を
楽しくしたいです。

・偉人の人たちの言葉はありがたいです。

・歴史上の偉人のことばを勉強して、生きていく中で、
つまづくことがあったら、その言葉を参考にしていきた
いです。

・様々な人物を知ることができてためになった。前回休
んでいたので、自分像把握シートをやってみたいと思
います。


